

Equasens lance son Cloud Santé Privé : une infrastructure souveraine au service de la confiance numérique de santé.

Une offre 100 % maîtrisée et opérée en France, certifiée HDS et ISO 27001, qui place la souveraineté et la sécurité des données de santé au cœur de la transformation numérique du secteur.

Villers-lès-Nancy, le 21 novembre 2025 - Le Groupe Equasens annonce le déploiement de son Cloud Santé Privé, une infrastructure souveraine conçue, détenue et exploitée intégralement par le Groupe. Cette nouvelle offre marque une étape clé dans la stratégie d'Equasens : garantir aux acteurs du secteur de la santé, une solution de confiance pour l'hébergement et la gestion sécurisée de leurs données. Le Data Center principal et son site secondaire sont situés à proximité de Nancy en Lorraine et assurent l'hébergement de l'ensemble des données de santé des clients professionnels de santé du Groupe.

« *La santé mérite une forte indépendance numérique liée à la sensibilité des données qui la concerne. Avec notre Cloud Santé Privé, nous apportons une réponse concrète à cet impératif stratégique* » commente **Denis Supplisson, Directeur Général du Groupe Equasens**.

Une infrastructure souveraine, performante et certifiée

Après d'importants investissements et une phase d'innovations majeures initiée en 2024, dont la modernisation des infrastructures d'hébergement, le Cloud Santé Equasens repose sur une architecture de nouvelle génération :

- Plus de 2 000 serveurs virtuels,
- 1 Pétaoctet d'espace de stockage dédié aux données de santé,
- 2 000 établissements de santé et médico-sociaux déjà hébergés,
- 20 000 boîtes aux lettres (dont les MSSanté) opérées sur ses infrastructures,
- 99,9% de taux de disponibilité des infrastructures.

La migration des environnements historiques du Groupe débutée en 2024, s'est déroulée sans interruption de service, garantissant une continuité totale des activités. Aujourd'hui, avec un taux maîtrisé d'utilisation de 55,1%, le Cloud Santé Privé ouvre ses capacités à de nouvelles solutions, notamment d'IA, et à l'hébergement de nouveaux clients dont des opérateurs de santé majeurs en France, en Belgique et en Angleterre.

En octobre 2025, Equasens a obtenu le renouvellement triennal de ses certifications ISO 27001-2022 et HDS (référentiel 2024), délivré par la société BSI, confirmant la conformité de son Cloud Santé Privé. L'intégration des équipes DevOps et infogérance dans le périmètre HDS permet désormais au Groupe de couvrir cinq activités certifiables d'un hébergeur de données de santé. Les filiales d'Equasens assurent également une infogérance dédiée, offrant à leurs clients un niveau de service élevé et pleinement intégré aux solutions métiers proposées en SaaS.

Une démarche technologique responsable et durable

Porté par une stratégie **Green IT** initiée en 2025, le Cloud Santé Privé favorise une consommation toujours plus équitable et efficiente des ressources grâce à la mutualisation intelligente des serveurs et à la gestion optimisée de l'énergie électrique et des flux d'air.

Le Cloud Santé Privé Equasens s'adresse à tous les acteurs de santé publics ou privés utilisateurs des solutions métiers du Groupe et propose l'hébergement et l'infogérance des applications SaaS quel que soit le domaine d'activité au sein du système de santé (établissements et services hospitaliers, médico-sociaux, médecins et auxiliaires de santé libéraux, centres et maisons de santé, pharmaciens).

Grégoire de Rotalier, Directeur Général Délégué du Groupe Equasens, sponsor du projet « Cloud Santé Privé », souligne que « *le Cloud Santé Privé permet au Groupe de gérer de manière autonome les données et les ressources de ses clients sur des serveurs mutualisés, garantissant un très haut niveau de sécurité, de performance et de résilience, tout en favorisant une consommation plus équitable en accord avec la stratégie de Green IT lancée par le Groupe en début d'année* ».

La souveraineté totale de nos nouveaux services dont les solutions d'IA

Le Groupe Equasens renforce ses capacités d'innovation avec la récente acquisition de GPUs (Graphics Processing Units) dédiés à l'exécution en interne de modèles d'Intelligence Artificielle dont les solutions Loquii (IA vocale générative et de résumé de synthèse médicale intégrée aux logiciels du Groupe) :

Pour accompagner les besoins croissants en continuité d'activité et conformité réglementaire, le Groupe déploie de nouvelles initiatives :

- Sauvegarde externalisée : déploiement d'une solution de backup hors site pour assurer la continuité d'activité.
- Conformité européenne (C5 – Allemagne) : préparation à la certification Cloud Computing Compliance Criteria Catalogue (C5), norme soutenue par le gouvernement allemand pour attester du haut niveau de sécurité opérationnelle des fournisseurs Cloud.
- Étude de l'intégration d'un Hardware Security Module (HSM), pour renforcer la protection cryptographique des données sensibles hébergées.

L'ambition de devenir la référence du Cloud Santé souverain

Le déploiement du Cloud Santé Privé Equasens est un investissement majeur qui marque une étape décisive vers son ambition de devenir la référence en matière d'hébergement sécurisé de données de santé.

Il permet au Groupe de saisir un marché en forte croissance, de renforcer son positionnement technologique et d'ouvrir de nouvelles perspectives de développement. En offrant une infrastructure souveraine, certifiée et performante, Equasens accompagne concrètement la transformation numérique du secteur et répond aux enjeux d'avenir des acteurs de santé.

Dans un contexte où la Cour des Comptes* souligne les limites actuelles en matière de souveraineté des systèmes d'information et la nécessité de renforcer l'hébergement des données

sensibles, le Cloud Santé Privé d'Equasens apporte une solution opérationnelle et certifiée, garantissant aux acteurs de santé un contrôle total et sécurisé de leurs données sur des infrastructures 100 % françaises.

* Cour des Comptes, « Les enjeux de souveraineté des systèmes d'information civils de l'État », 5 novembre 2025 ([lien](#))

Contacts médias

CICOMMUNICATION

Louis Silvestre et Théo Vidal

equasens@cicommunication.com

+33 1 47 23 90 48

À propos d'Equasens - leader en solutions numériques de Santé, le Groupe Equasens facilite le quotidien de tous les professionnels de santé en développant des logiciels et matériels innovants et en anticipant les évolutions de leurs métiers. Equasens contribue ainsi à l'amélioration de la qualité de prise en charge des patients, à l'optimisation du lien Ville-Hôpital-Medico-Social et au renforcement de la coordination des parcours de soin. Fondé il y a plus de 35 ans, le Groupe Equasens est présent dans 9 pays en Europe et est le premier éditeur santé en termes de parts de marché et de diversité des métiers